

Presse Nationale

> Politique



Sénat, nomination des 33 personnalités : Une liste représentative de la Côte d'Ivoire

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a nommé le 3 avril dernier, conformément à la Constitution du 8 novembre 2016, les 33 autres personnalités restantes du Sénat. Permettant ainsi à la deuxième chambre du Parlement de Côte d'Ivoire de fonctionner légalement et légitimement. Cette liste des 33 sénateurs est représentative de la Côte d'Ivoire. Car, on y trouve des filles et fils du Nord, du Sud, de l'Est, de l'Ouest, de l'Est et du Centre. Aussi bien les partis politiques que la société civile, tout y est pour une représentation des différentes couches socioprofessionnelles de la Nation.



Ouattara échange avec Dr Mo Ibrahim et l'ex-Présidente Sirleaf

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu hier, jeudi 4 avril 2019, au palais présidentiel à Abidjan-Plateau avec Ellen Johnson-Sirleaf, ancienne Présidente de la République du Liberia, et Docteur Mo Ibrahim, président de la Fondation Mo Ibrahim. Les deux personnalités sont présentes à Abidjan dans le cadre de la rencontre annuelle de cette fondation dénommée «The Ibrahim Governance Week-end» (IGW) qui se tiendra à Abidjan, du 05 au 07 avril 2019, et dont le thème cette année est : «La jeunesse africaine : migration faute d'emplois ?».



Réforme de la CEI, Amadou Gon Coulibaly (Premier Ministre) : « Il est de notre responsabilité de consolider notre démocratie »

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, accompagné de plusieurs membres de son gouvernement, a eu une séance travail hier à la Primature avec les partis et groupements politiques, dans le cadre de la 2e phase du processus de dialogue sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CeI). Amadou Gon Coulibaly a noté que la présence des partis témoigne de tout l'intérêt que le gouvernement partage pour cette recombinaison tant attendue et que cela contribuera à créer l'adhésion qui est nécessaire autour de l'organe chargé des élections. Il a souhaité que les débats se fassent sans passion. « Il est de notre responsabilité à tous de consolider notre démocratie à travers l'organisation de scrutins qui soient apaisés », a-t-il déclaré.



Amadou Gon à propos des propositions de l'opposition sur la CEI : « Nous travaillerons dans un cadre de dialogue concerté »

Lors de la reprise des discussions entre le gouvernement et l'opposition relativement à la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI), le 04 avril 2019 à Abidjan, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a affirmé que les propositions faites par les partis politiques seront examinées selon un mode opératoire qui sera déterminée de façon consensuelle. « Nous allons déterminer ensemble le mode opératoire de leur examen. Notre mission à tous est de travailler dans un cadre constructif et inclusif pour faire émerger des propositions qui, je l'espère, seront consensuelles », a-t-il déclaré.

> Economie



Industrie cimentière : Dangoté Cement annonce un investissement de 150 milliards de FCFA

En vue de la construction d'une usine fabrication de ciment en Côte d'Ivoire et l'acquisition de moyens logistiques, l'entreprise Dangote Cement a consenti un investissement d'un montant de 150 milliards de FCFA. Cette usine générera 800 emplois directs. L'annonce a été faite au ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, par Camara Guy Adama, chef du projet, au cours de l'audience que lui a accordée le ministre de l'Industrie le mercredi 3 avril 2019.

Mobilité des Abidjanais : Après Abatta, CITRANS annonce l'ouverture de plusieurs lignes lagunaires



Depuis mercredi 3 avril 2019, la société CITRANS a désormais une gare lagunaire à Abatta, village situé dans la commune de Cocody, route de Bingerville. L'ouverture de cette ligne lagunaire va permettre d'améliorer considérablement la mobilité des populations de ce village et de tous ceux qui veulent s'y rendre. Le directeur général de CITRANS, Zoumana Bakayoko, a fait savoir qu'en plus d'Abatta, les villages de Yopougon Abobo-Doumé et Azito seront également dotés de gares lagunaires. Il a annoncé, par ailleurs, la construction d'une dizaine de gares et le déploiement d'une quarantaine de bateaux d'ici à 2020.



Réhabilitation du Pont Houphouët-Boigny, Amedé Kouakou, ministre de l'Equipement : « Les travaux seront terminés en septembre 2020 »

Le ministre de l'Equipement et de l'entretien routier, Amedé Kouakou, était, hier, sur le chantier de réhabilitation du Pont Houphouët Boigny pour s'imprégner de l'état d'avancement des travaux. Au terme de cette visite de chantier, il a indiqué que les travaux seront terminés en septembre 2020. « Nous avons pris un peu de retard. Mais nous avons échangé avec les entreprises, les travaux ont véritablement repris. Et d'ici septembre ou octobre 2020 les travaux seront terminés », a affirmé Amedé Kouakou.

> Société



Cohésion sociale : Ayons des comportements qui préservent la vie humaine

Le ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a invité, hier, les leaders religieux à jouer leurs rôles d'éducateur et d'éveilleur de conscience, en parlant aux hommes, aux femmes, aux jeunes et, surtout, aux hommes politiques. « La politique, ce n'est pas la guerre. C'est un moyen pour se mettre au service des autres et non une finalité pour assouvir des ambitions personnelles démesurées, avilir et détruire les adversaires. Ayons des comportements citoyens qui préservent les vies humaines et la paix sociale », a-t-elle déclaré. C'était à l'ouverture d'un colloque international sur la cohésion sociale organisé à l'hôtel Belle Côte par le conseil fédéral des Tidjanis en Côte d'Ivoire (Cofetci).



Prévision météorologique : La Sodexam veut se doter d'un centre d'alerte et de prévision

Pion essentiel dans la prévention des risques et catastrophes naturelles, la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (Sodexam) a commémoré hier la journée météorologique mondiale. L'occasion qui a réuni les partenaires de la Sodexam a été mise à profit par le directeur général, Jean-Louis Moulot et son équipe pour exposer les ambitions de la société pour une meilleure prévention des catastrophes liées au changement climatique. Il s'agit notamment de doter la Côte d'Ivoire d'un centre d'alerte et de prévention.



Saison des pluies de 2019 : La météo confirme une hausse de 5% de pluie par rapport à 2018

A l'occasion de la Journée météorologique mondiale célébrée hier jeudi 04 avril 2019 dans la zone aéroportuaire d'Abidjan-Port-Bouët, par la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (Sodexam), le directeur de la météorologie nationale, Daouda Konaté a fait savoir que sur la période allant d'avril à juin (soit 3 mois), il est prévu une pluviométrie excédentaire d'environ 5% par rapport à l'année dernière, avec des pics pendant le mois de juin.



Education nationale : l'épreuve de dictée de retour à l'examen du CEPE

Par arrêté ministériel en date du 25 mars 2019 définissant le cadre de l'organisation de l'examen du CEPE, il a été notifié aux acteurs du secteur le retour de l'épreuve de dictée parmi les épreuves écrites dudit examen.



Revendications des syndicats des enseignants de la COSEFCI : jour de vérité aujourd'hui

C'est aujourd'hui vendredi 05 avril que le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, reçoit les enseignants membres de la Coalition du Secteur Education/Formation de Côte d'Ivoire (COSEFCI) qui avaient fait une grève du 22 janvier au 23 mars 2019 aux préscolaire, primaire et secondaire, en vue de réclamer, entre autres, une revalorisation des indemnités contributives de logement, la suppression des cours de mercredi au primaire et la suppression du poste d'instituteur adjoint



Décentralisation : Aka Ouélé « Le processus n'est pas accompagné de moyens financiers »

Lors d'un séminaire inaugural de la nouvelle mandature des élus des collectivités territoriales (présidents des conseils régionaux et gouverneurs de districts, le 03 avril 2019 à Grand-Bassam, le président de l'Association des Régions et Districts de Côte d'Ivoire (ARDCI), Aka Ouélé, a déploré que « Le processus de décentralisation ne soit toujours pas accompagné de moyens financiers ».

> Culture



Valorisation des alliances interethniques : Maurice Bandaman annonce la création d'un comité national

L'inventaire des alliances interethniques en Côte d'Ivoire a été remis au ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman. C'était au cours d'une cérémonie le jeudi 04 avril 2019 au Plateau. A cette occasion, le ministre Bandama, convaincu de l'efficacité des alliances interethniques dans la prévention et la gestion pacifique des conflits, a annoncé la mise en place prochaine d'un comité national à cet effet. Cette structure aura à charge de travailler à la promotion, à la redynamisation et à l'extension desdites alliances, en soutien au travail abattu par les autorités coutumières.

Vu sur le Net

> Politique



Situation Socio-Politique : Bédié frappe un grand coup avec Gbagbo

Assigné en Belgique par la Cour pénale internationale (CPI), après son acquittement « des crimes contre l'humanité », Laurent Gbagbo va recevoir, les tout prochains jours, un émissaire du président Henri Konan Bédié. Il s'agit de Maurice Kakou Guikahué, le secrétaire exécutif en chef du PDCI. Il pourrait se faire accompagner de Noël Akossi Bendjo, ex-maire du Plateau, en exil en France. C'est le président du PDCI qui est demandeur de cette rencontre.



PDCI-RDA: Kablan Duncan et les ministres membres de PDCI-renaissance « écopent d'une exclusion temporaire »

Dans un communiqué, le Parti Démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI-RDA) a annoncé avoir sanctionné le Vice-Président Daniel Kablan Duncan et les ministres Ahoua N'Doli, Patrick Achi, Raymonde Goudou-Coffie, Claude Isaac Dé, Aka Aouélé, tous membres du mouvement PDCI-Renaissance faisant partie du Rassemblement des Houphouëtistes pour la Démocratie et la Paix (RHDP). Selon les termes du communiqué, ils ont été sanctionnés par le Conseil de discipline du PDCI-RDA. Et « écopent tous d'une exclusion temporaire pour indiscipline, insubordination et atteinte à l'unité du parti ».

> Economie



Gouvernance : la Fondation Mo Ibrahim félicite la Côte d'Ivoire pour ses performances

« La Côte d'Ivoire a accompli un parcours très remarquable dans l'indice Ibrahim de gouvernance au cours de ces dernières années. En terme de performance sur la décennie écoulée 2010-2019, le pays réalise le plus beau parcours du continent », a révélé ce jeudi 4 avril à Abidjan, Nathalie Delapalme, directrice exécutive de la Fondation Mo Ibrahim, au cours d'un point presse. Elle justifiait ainsi le choix porté sur ce pays pour abriter le 12ème forum de la Fondation Mo Ibrahim dénommé "2019 Ibrahim Governance Weekend", qui se tient cette année autour du thème « La jeunesse africaine : migration faute d'emplois ? ».

> Société



Recensement Général de la Population et de l'Habitat 2019 : la ministre Nialé KABA échange avec les guides religieux

La ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba a échangé avec les guides religieux de Côte d'Ivoire, ce jeudi 04 avril 2019, à Abidjan-Plateau. Cette rencontre, visait à informer et sensibiliser les responsables des confessions religieuses à la nécessité de leur participation et leur adhésion effective au Recensement Général de la Population et de l'Habitat (RGHP). À en croire la ministre Nialé Kaba, le recensement fournira essentiellement des données statistiques sur l'état et la structure de la population notamment l'effectif de la population totale et ses répartitions en différents caractères (âge, sexe, état matrimonial, religion); mais aussi les événements de la dynamique démographique (naissances, décès, déplacements) survenus dans les ménages, à un moment donné.



Saison des pluies et prévision des risques: L'ONPC offre 7 postes pluviométriques automatiques à la SODEXAM

L'Office national de la protection civile (ONPC) a offert sept postes pluviométriques automatiques (Pulsoweb) à la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM). C'était à l'occasion de la célébration, au niveau national, de la Journée mondiale de la météorologie ce jeudi 4 avril 2019, dans l'enceinte de la SODEXAM, à Abidjan-Port-Bouët autour du thème « Le soleil, la terre et le temps ».

Pont Houphouët-Boigny: les problèmes liés à la rénovation, "résolus"

Il y a un an que le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a lancé les travaux de réhabilitation du pont Félix Houphouët-Boigny, un ouvrage mis en service en mai 1957 dont la cure de jouvence s'imposait, vue sa dégradation avancée. Seulement, le chantier est contrarié par des « problèmes techniques » qui ont été surmontés, a relevé le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou. C'était ce jeudi, au cours d'une visite dans le cadre du suivi de chantiers d'infrastructures routières dans le District d'Abidjan.

Le GSPM dresse le bilan du premier trimestre de 2019, 5 490 interventions et 247 victimes décédées

Le bilan des interventions du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) a atteint sa côte d'alerte ce premier trimestre de 2019 comparativement à l'année dernière. Les services du GSPM informent ce jeudi 4 avril que « le premier trimestre 2019 vient de s'achever avec un total de 5 490 interventions contre 4 305 interventions pour la même période en 2018 ». Les victimes au nombre de 6 031 ont été transportées vers les centres hospitaliers sur un total de 7 101 victimes constatées. 247 victimes sont malheureusement décédées, précise le GSPM.

Agence de Presse

> Economie



Amédé Kouakou promet un front de mer totalement aménagé d'ici fin 2019

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou, a promis jeudi un front de mer totalement aménagé d'ici fin 2019, lors d'une visite des lieux. Tout en se félicitant de l'avancement des travaux avec un taux de 70%, Amédé Kouakou a précisé que l'aménagement du bord de mer est très important pour la ville d'Abidjan.

> Société



Le Recensement de la population prévu en « novembre-décembre 2019 »

Le Recensement de la population en Côte d'Ivoire aura lieu en « novembre-décembre 2019 », a annoncé jeudi à Abidjan la ministre du Plan et du Développement Kaba Nialé, à l'issue d'une rencontre avec le président du PDCI, Henri Konan Bédié. « L'opération de recensement va s'étaler sur 36 mois et nous avons commencé depuis juin 2018 », a indiqué Kaba Nialé. Cette rencontre, a-t-elle dit, vise à associer les partis et les leaders d'opinion pour que le recensement des populations se déroule dans les « meilleures conditions sur les 21 jours réglementaires pendant le dénombrement qui aura lieu en novembre-décembre 2019 ».



Loi sur la presse: les décrets d'application bientôt adoptés (Ministre)

A l'ouverture du séminaire de vulgarisation de la nouvelle loi portant régime juridique de la presse, le 4 avril 2019 à Abidjan, le ministre ivoirien de la Communication et des Médias, Sidi Touré a annoncé que certains projets relatifs à la nouvelle loi portant régime juridique de la presse connaîtront "très bientôt" leur aboutissement. Il a cité notamment, le décret portant organisation et fonctionnement de l'Autorité nationale de la presse (ANP), le décret relatif à la commission paritaire d'attribution de la carte d'identité de journalistes professionnels et de professionnels de la communication et celui relatif au fonds de soutien et de développement de la presse.



Namizata Sangaré plébiscitée au Conseil national des Droits de l'homme

Namizata Sangaré a été élue de nouveau présidente du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) à l'issue d'une opération de vote qui a permis à cet organe de se choisir un nouveau président, un nouveau vice-président et un nouveau secrétaire général. Elle a été plébiscitée jeudi au siège de l'institution à Abidjan, par l'ensemble des 12 commissaires centraux admis à prendre part au vote.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.